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21ª Ata de reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde de Mauá realizada em
29 de setembro de dois mil e vinte e dois, os trabalhos iniciaram às 14 horas e 15 minu-
tos, realizada no auditório da Secretaria de Saúde, na Av. Capitão João, 2301 – Vila Vitó -
ria – Mauá – SP.

Mesa de Trabalhos A mesa foi constituída pela Sra. Presidente Diva Alves, pela
e Sra. Kátia V.N. Watanabe segunda secretária

Pauta da Reunião  a) Apreciação e aprovação da ata do mês de agosto

 b) Apresentação dos novos Conselheiros da Gestão
e da Uniserv

 c) Prestação de Contas do 2º Quadrimestre do ano
de 2022

 Informes:

 a) Parecer da Comissão de Análise de Documentos
sobre:

 1- Documento da Instituição da CISTT.

 2- Documento do CGU do CAPS III Adulto de Mauá

 b) Parecer da Comissão de Educação Permanente/
Ética sobre:

 1- Ações de Conselheiro Gestor da UBS Magini na
Unidade

 c) Assistencia Farmacêutica

Conselheiros de Saúde
Titulares presentes

Sra. Diva Alves da Silva Presidente do CMS, Dra. Kátia V.N.
Watanabe segunda secretária, Sra. Sueli V. de O. Borges,
Sra. Eliane Marta V. de Melo, Sra. Nanci Ap. Vecchi Leme,
Sra. Jane Oscar dos S. Silva, Sr.Manoel Messias de Olivei-
ra, Sra. Maria Fátima dos Santos, Sra. Idnéia Angela B. Fer-
reira, Sra. Marcia Clara de Lima, Sr. André Luiz dos Reis,
Sra. Simone Sierra, Dra. Adlin Nazaré S. Veduato, Sra. Adri-
ana Tabata dos Santos Moreira, Sra. Eliene de Paula Pinto,
Karina e Sra. Ana Mendonça.

Conselheiros de Saúde
Suplentes presentes

Sra. Almerinda Marcondes dos Santos

Faltas justificadas até o
início da reunião

Sra. Cleusa Cristina dos Santos, Sra. Gilvania Santos San-
tana, Sra. Célia Cristina P. Bortoletto, Sra. Maria Auxiliadora
Costa Xavier, Sr. Cícero da Costa Filho e Sr. Edson José
Miranda.

Vera informa aos novos Conselheiros que a reunião é gravada por decisão do Pleno e
que facilita muito no redigir a Ata, Dona Diva faz a abertura da reunião cumprimentando a
todos e também aos visitantes  que vieram do CAPS,  em seguida Dra.  Kátia  pede a
palavra e diz que precisa fazer um Informe que houve umas mudanças na gestão de suas
coordenações e sairam pessoas que eram Conselheiros e hoje temos substitutos que são
a Sra. Eliene de Paula que é Conselheira Suplente da gestão e a Adriana que é Titular na
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gestão e hoje coordena a Atenção Especializada, temos também a “Dili” Edilaine que é
psicóloga tem formação em gestão pública e hoje está gerenciando a saúde mental do
município,  tivemos nossa Conferência  Municipal  de  Saúde Mental  que foi  muito  bem
sucedida e uma das pautas que seguiremos na nossa rede de atenção psicossocial é o
que foi conversado e deliberado nesta Conferência que será nosso foco e discussão e
sua presença é de suma importância e relevância  no Conselho Municipal  de Saúde,
temos  também  o  Sr.  André  Reis  que  está  substituindo  o  Sr.  Gecimar  Evangelista
representante da UNISERV, Sra. Nanci também faz um informe falando que vamos entrar
no outubro  rosa e  que iremos até  as  UBS e UPAS para  estarmos divulgando nosso
trabalho e a conscientização dos exames e gostaria do apoio de vocês e trouxe aqui
alguns panfletos, estaremos por quinze dias numa loja do shopping pra estarmos fazendo
essa conscientização pra população de Mauá estaremos vendendo também alguns de
nossos  produtos  pra  angariar  fundos  pra  darmos  continuidade  ao  nosso  trabalho,
pedimos  a  autorização  da  secretária  Célia  e  estaremos  indo  aleatoriamente  nestes
equipamentos  para  panfletagem   temos  ainda  a  “mama  amiga  “  que  demonstra  os
caroços quando são graves ou não e assim estaremos conscientizando, Karina pergunta
se a visita é apenas pra distribuição de panfletos ou para roda de conversa, Sra. Nanci
responde  que  panfletaremos  e  poderemos  conscientizar  mostrando  a  nossa  “mama
amiga” com isso incentivando a pessoa a por a mão pra sentir os caroços até porque
muita  gente  tem  medo  disso,  então,  abordaremos  no  sentido  que  possam  fazer  os
exames preventivos  e  os  cuidados  que  se  devem manter,  Dra.  Kátia  informa  que  a
Adriana  e  a  Edilaine  não  poderão  ficar  até  o  término  da  reunião  por  terem  outro
compromisso  já  agendado  no  CAPS  Infantil,  Dona  Diva  também  passa  um  Informe
falando que dia 1º de outubro é o dia internacional da pessoa idosa e no dia 07 haverá
um evento no Centro esportivo e cultural no Parque das Américas bem próximo a estação
de  trem (Guapituba)   tenho  aqui  alguns  panfletos  e  acredito  que  será  importante  e
interessante, Adriana pede licença e se coloca à disposição dizendo que pode deixar seu
contato a quem assim precisar, mas a equipe do CAPS já está nos aguardando, esse
planejamento foi agendado há um mês atrás e sendo assim agradecemos a compreensão
de vocês,  Dra. Kátia diz que temos uma pauta extensa que é a Prestação de Contas do
2º  Quadrimestre  de  2022  e  quem tiver  alguma dúvida  ou  destaque  no  momento  da
apresentação pede destaque que estarei anotando os nomes e ao final da apresentação
voltaremos pra tirarmos as dúvidas, Dona Diva lê a primeira pauta que é apreciação e
aprovação da ata do mês de agosto e pergunta se todos receberam e leram...a plenária
responde  que  afirmativamente,  Dra.  Kátia  pergunta  se  a  ata  está  aprovada,  e  por
unanimidade respondem que sim Aprovada, em seguida Ana se apresenta falando que é
coordenadora de apoio a gestão e que são responsáveis pela elaboração de todos os
documentos pra apreciação e de alguns outros para aprovação de vocês e hoje estarei
fazendo a apresentação da Prestação de Contas do 2º Quadrimestre de 2022, a Vera da
executiva do Controle Social já encaminhou pra vocês por e-mail e no grupo do watsapp
e  espero  que  todos  tenham  tido  a  oportunidade  de  estudarem  pois  ela  está  muito
extensa, ela foi apresentada antes para a Comissão de Análise de Documentos como é
de praxe e regimental, a Comissão referendou essa Prestação de contas pra trazerem até
vocês onde fizeram alguns destaques que ao final falo pra vocês, então é pra que vocês
apreciem e como a Dra. Kátia disse quando houver algum destaque ergue a mão e ela
anota pra que no final retornemos, começando a apresentação da Prestação de Contas
do 2º Quadimestre de 2022 a primeira parte é a identificação da secretaria de saúde
com os dados de endereço, CNPJ,  é de praxe, e depois o Conselho Municipal de Saúde
com a composição a Presidência, Vice-Presidente, 1º Secretário e 2º Secretário,
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nestes quatro meses o Conselho Municipal de Saúde teve quatro reuniões ordinárias,
uma  reunião  extraordinária,  81  reuniões  dos  Conselhos  gestores  de  Unidades,  duas
reuniões  da  comissão  de  Análise  de  documentos,  duas  reuniões  da  Comissão  com
Educação Permanente/ Ética e uma reunião da Comissão de Políticas Públicas, neste
período foi  apresentado o documento da Prestação de Contas do 1º Quadrimestre de
2022,  Orçamento geral  apuração da Lei  complementar 141/2012 de ações e serviços
públicos  de  Saúde  Receitas  de  Impostos  constitucionais  legais  foram  de
R$594.000.000,00 (quinhentos e noventa e quatro milhões de reais), (Sra. Ana informa
que  falará  o  valor  inteiro  porque  são  muitos  números),  aplicação  que  são  os  15%
obrigatório foram R$ 89.000.000,00 (oitenta e nove milhões de reais) e o total aplicado foi
R$ 131.218.000,00 (cento e trinta e um milhões cento e dezoito mil reais) nós aplicamos
ao invés de 15% em saúde, foi aplicado do tesouro 22% então aplicamos mais do que a
Lei complementar, na composição das receitas temos por recurso da União e recurso
Estado a previsão da lei do orçamento (LOA) R$ 139.000.000,00 (cento e trinta e nove
milhões de reais) foi arrecadado no primeiro quadrimestre trinta e nove milhões de reais
(R$ 39.000.000,00), no segundo quadrimestre cinquenta e cinco milhões de reais (R$
55.000.000,00)  e  total  arrecadado  no  ano  noventa  e  quatro  milhões  de  reais  (R$
94.000.000,00), a execução por sub função apresentamos: Atenção Básica, Assistência
hospitalar  e  ambulatorial,  suporte  profilático  e  terapêutico  que  é  a  assistência
farmacêutica,  vigilância sanitária,  vigilância epidemiológica e administração geral  valor
orçado e atualizado foi de quatrocentos e quinze milhões de reais (R$415.000.000,00),
empenhados  no  2º  quadrimestre  duzentos  e  oitenta  e  três  milhões  de  reais  (R$
283.000.000,00), liquidados duzentos e vinte milhões  de reais (R$ 220.000.000,00) e
pagos  até  o  2º  quadrimestre  de  2022  duzentos  e  quinze  milhões  de  reais  (R$
215.000.000,00), despesas com folha de pagamento traremos por vínculo e o número de
trabalhadores e funcionários por cada vínculo sendo um total  de despesas de vinte e
quatro milhões e quinhentos mil reais (R$ 24.500.000,00) e um total de três mil seiscentos
e vinte e cinco (3.625) funcionários distribuídos por vínculos, Informatização da Saúde
todos sabem e já foi colocado para o Conselho em outras ocasiões que a Saúde está
num projeto de Informatização da rede então traremos um panorama dessas informações
que foram a substituição do sistema de regulação de consultas e exames especializados
em todas as Unidades inclusive da Central de regulação e a implantação foi de junho a
julho isso já está implantado em todas as Unidades, antigamente tínhamos o SISREG e
no finalzinho de  maio  começamos a  utilizar  o  SIS,  a  Informatização dos  Centros  de
especialidades, a recepção, agendas de 1ª consulta e agendas de retorno e as Unidades
envolvidas são as ambulatoriais CEMMA, CRSMCA e CER  e o período de julho a agosto
então todas as agendas de 1ª consulta e retorno já estão sendo feitas no sistema novo e
não é mais agenda de papel  como era antes as consultas de retorno, a Informatização
das Unidades de saúde recepção, agendas de 1ª consulta e agendas de retorno essas
estão nas Unidades Parque São Vicente, UBS Santa Lídia, UBS Capuava e o período de
implantação é de julho a agosto , lembrando que a Prestação de Contas se refere até
agosto e tem outras Unidades que já estão no processo, treinamentos estão aí as fotos
do treinamento para o novo sistema é um sistema totalmente novo e nós não tínhamos
conhecimento  e foi  feito  para cento e quatro (104)  trabalhadores em toda a rede de
saúde, temos as fotos do treinamento da regulação, da UBS Parque São Vicente, UBS
Santa  Lídia  e  UBS  Capuava,  também  da  recepção  do  CEMMA,  CRSMCA e  CER,
Assistência Farmacêutica fechamos o quadrimestre entre itens que tivemos saídas no
período de ampolas, comprimidos, cápsulas, frascos e tubos tivemos um total de saídas
de dezoito milhões e setecentos treze mil itens no valor financeiro de quatro milhões e
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novecentos mil  reais (R$ 4.900.000,00), número de prescrições atendidas receitas em
todas as Unidades UPAS, UBS, CAPS e CRS tivemos um total de 521.220 prescrições, o
abastecimento fechamos com um índice de 84,12%, Coordenadoria de Atenção Básica,
começamos com as Unidades Básicas de Saúde onde trazemos o número de cadastros
realizados no período  de maio a agosto,  temos o cadastro domiciliar e territorial que
foram  vinte e quatro mil duzentos e setenta e quatro (24.274) e individual cinquenta e
sete  mil  duzentos  e  cinquenta  (57.950),  quantidades  de  equipes:  Equipes  Saúde  da
Família  (ESF)  sessenta  e  seis   e  Equipes  de  Atenção  Primária  (EAP)  dezoito  (18),
Número de procedimentos realizados temos: Atendimento domiciliar cinco mil duzentos e
sessenta e dois (5.262),  Atendimento individual cento e trinta e nove mil oitocentos e
trinta e seis (139.836), visita domiciliar e territorial essas feitas pelos ACS foram noventa e
quatro mil seiscentos e cinquenta e três (94.653), foram inseridos cento e setenta e três
(173) DIU's (dispositivo intrauterino), no mais médicos temos quarenta e quatro vagas
(44) e vinte (20) vagas preenchidas, procedimentos realizados foram feitos um total de
sessenta e seis mil cento e sessenta e três (66.163) vários procedimentos como aferição
de PA e de temperatura, coleta de material para exames laboratorial, curativo simples,
glicemia  capilar,  medição  de  altura  e  peso;  SAD  Serviço  de  Atendimento  Domiciliar
tivemos no período de pacientes atendidos em maio cento e vinte e nove (129), junho
cento e trinta e quatro (134), julho cento e trinta e seis (136) e agosto cento e cinquenta e
cinco (155), e no gráfico temos esses atendimentos discriminados em cores que são de:
enfermeiro, médico, auxiliar técnico enfermagem e outros profissionais de nível superior,
foram admitidos setenta (70) e saídas cinquenta e seis (56) no período; Programa de
Oxigenoterapia  Domiciliar  (POD)  de  maio  a  agosto  pacientes  que  fazem  uso  de
concentrador,  cilindro,  BIPAP  e  CPAP  estão  discriminados  no  gráfico  quantos
atendimentos  nesse  período,  no  POD  também  foram  admitidos  vinte  e  cinco  (25)
pacientes  e  saídas  foram  trinta  e  oito  (38);  Consultório  na  Rua  foram  realizados:
Cadastros  ativos  trezentos  e  noventa  e  sete  (397),  Reinserção  um (01),  Residência
inclusiva um (01), Atendimentos trezentos e cinquenta e três (353), Novos cadastros oito
(08)  Acompanhamentos /  encaminhamento  cinco (05),  Busca ativa seis  (06),  Exames
doze (12), além de toda orientação que o Consultório na rua faz com seus pacientes e
pessoas  em  situação  de  rua,  conversas  e  orientações,  campanhas  de  vacinação,
distribuição  de  insumos  de  prevenção  de  doenças  sexualmente  transmissíveis  e
orientação e  cuidados com o COVID-19,  ainda na Atenção Básica  foi  feito  o  acesso
avançado:  primeiro  módulo  aconteceu  na  UBS  Macuco  e  UBS  Feital  tivemos  a
implantação do acesso primeiro módulo e a implantação de acesso de fato na UBS do Jd.
Mauá: total de pacientes atendidos em maio setecentos (700), em junho setecentos e
setenta e sete (777) e julho oitocentos e setenta e três (873) atendimentos, lembrando
que algumas informações fechamos em julho porque o mês de agosto só fechamos no
final setembro e não tem como trazermos as informações porque o Ministério da Sáude
só  conseguimos  fechar  a  produção  no  final  do  mês  subsequente  então  algumas
informações trabalhamos com média mas outras não dá pra ter média; algumas ações
intersetoriais que são ações feitas entre a secretaria de saúde e outras secretarias ou
departamentos: Secretaria de Saúde, de Educação e Secretaria de Segurança Alimentar
apresentar os serviços de cada Secretaria e discutir  sobre o cuidado intersetorial  dos
alunos  da  rede  municipal  de  ensino;  teve  a  Atenção  Básica,  Assistência  Social  e
Educação também que é aproximação dos serviços da assistência saúde e educação da
área de abrangência do território 04, com o objetivo de trabalhar a intersetorialidade no
cuidado, primeiros socorros para profissionais da Educação que é orientar profissionais
da educação sobre os primeiros socorros (aproximadamente 800 pessoas envolvidas),
Ações em parceria com as vigilâncias: Oficinas de tuberculose, a vacinação e discussões
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sobre o estudo de óbito entre a Atenção Básica e as vigilâncias; Ações em educação
continuada teve a formação em urianálise qualificar os enfermeiros RT's das 23 UBS para
realização desse exame em gestantes acompanhadas, a formação do CRATOD que é o
programa de  tabagismo centro  de  referência  em álcool,  tabaco  e  outras  drogas  e  a
formação on-line do programa para novos profissionais na rede, oficina Bimestral com
equipe  multidisciplinar  também  é  uma  ação  realizada  pela  Atenção  Básica,  oficina
diagnóstico em Saúde Mental, capacitação sobre curativo então sempre envolvendo a
Atenção Básica  com outros  serviços,  Planejamento  reprodutivo  houve  o  processo de
descentralização da laqueadura e vasectomia antes era centralizado no Centro de Saúde
da  Mulher  Criança  e  Adolescente  (CRSMCA)  e  hoje  cada  UBS está  fazendo  o  seu
processo então foram realizados no período cento e trinta e três (133) agendamentos
para realização da laqueadura no Hospital Nardini  houve alguns que não conseguimos
entrar em contato e voltaram para as Unidades de referência e foram feitas busca ativa e
não tem fila de espera para gestantes a laqueadura é feita na hora do parto e não entra
em fila é só apresentar a documentação e o parto sendo cesárea ela fará o procedimento
no Hospital,  Atenção Especializada primeiro o CEMMA as especialidades médicas um
total de doze mil quinhentos e vinte e nove (12.529) atendimentos dessas especialidades
cada  uma  discriminadas  no  quadro,  o  absentísmo  de  1ª  consulta  foram  34,06%  e
consultas de retorno foram 29,85%, lembrando que o absenteísmo é aquela consulta que
agendamos e o paciente não foi  ainda é alto e precisamos melhorar;  CRS Centro de
referência em Saúde então foram feitos atendimentos três mil e seiscentos (3.600) pelo
enfermeiro,  quatrocentos  (400)  psicólogo,  mil  e  dez  (1.010)  assistência  social,  mil  e
noventa  e  oito  (1.098)  médico  infectologista  e  sessenta  e  sete  (67)  do  médico
dermatologista, um total de seis mil duzentos e quarenta e cinco (6.245) atendimentos;
testes realizados no CRS: quinhentos e setenta e cinco (575) rápidos para HIV sendo
quinze  (15)  reagentes,  teste  rápido  para  Sífilis  quinhentos  e  setenta  e  três  (573)  e
reagentes  quarenta  e  seis  (46),  pra  Hepatite  B  quatrocentos  e  setenta  e  três  (473)
reagentes nenhum, Hepatite C quinhentos e sessenta e quatro (564)  e um reagente,
ações do CRS: capacitação teste rápido HIV, Sífilis e Hepatites B e C para profissionais
enfermeiros da rede Básica, testagem extra muros o CRS vai até o serviço pra fazer
testagem,  pra  Sífilis  foram  feitos  cinquenta  (50)  testes  e  oito  (08)  reagentes,  HIV
cinquenta (50) e nenhum reagente, foram realizados na unidade prisional para controle de
HIV  e  sífilis  nas  pessoas  privadas  de  liberdade;  atendimentos  do  CER  Centro  de
Reabilitação  em  Saúde  total  de  atendimento  no  quadrimestre  nas  especialidades
distribuídas  conforme  quadro  fisio,  fono,  médicos  etc  foram  cinco  mil  quinhentos  e
dezenove  (5.519)  atendimentos,  Ambulatório  Pós-COVID  19  trinta  (30)  atendimentos,
Centro  de  Referência  em  Saúde  da  Mulher  Criança  e  Adolescente  (CRSMCA)
atendimentos médicos e profissionais de nível superior: foram feitos dois mil duzentos e
trinta e um (2.231) de nível superior e número de atendimento médico dois mil duzentos e
vinte e quatro (2.224),  USG Obstétrica e Transvaginal mil quatrocentos e oitenta e quatro
(1.484), Colposcopia e Biópsia cento e sessenta e cinco (165) e Teste rápido cento e
sessenta e oito (168), vamos agora aos CAPS Centro de Atenção Psicossocial número de
atendimentos nos CAPS: Adulto vinte e cinco mil cento e dois (25.102), Infantil oito mil
duzentos e quarenta (8.142), álcool e outras drogas sete mil seiscentos e doze (7.612),
participação dos serviços em algumas atividades formações foram feitas participação no
Cine  Cidade,  atividades:  participação  na  passeata:  Luta  Antimanicomial,  na  Avenida
Paulista; o Oficina de futebol com os CAPS AD, Adulto e Infantil, na quadra poliesportiva;
o Oficina Beleza e Auto Cuidado;  o  Oficina de Teatro,  em parceria  com a Secretaria
Municipal de Cultura e Atenção Básica; o Copa Inclusão, no SESC Itaquera, isso
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envolvendo as pessoas que se utilizam dos CAPS; o SADT Serviço de apoio diagnóstico
terapêutico  que  são  os  exames  que  realizamos  Raio-X  31.079,  Tomografia  1.253,
Ultrassom  9.347  e  Mamografia  4.525  de  exames  realizados;  Exames  de  laboratório:
Atenção Básica + CDP  441.600, Atenção especializada 36.700, Urgência e Emergência
106.400  exames  realizados;  Coordenadoria  de  Urgência  e  Emergência/Hospitalar,
atendimento nas Unidades de pronto atendimento – UPAS foram um total  de cento e
trinta e dois mil novecentos e oitenta e nove (132.989) atendimentos sendo a UPA Barão
pediátrico oito mil e clínico dezesseis mil, UPA Zaíra pediátrico sete mil e quinhentos e
clínico dezoito mil,  na UPA Assis nove mil e novecentos pediátricos e trinta e três mil
clínicos e na UPA Magini oito mil e oitocentos pediátricos e vinte e nove mil e oitocentos
clínicos; Serviço Móvel de Urgência o SAMU realizou dezessete mil oitocentos e vinte
chamadas  pelo  192,  oito  mil  Regulação  médica  com orientação,  cinco  mil  regulação
médica com envio da Unidade de suporte básico (USB), mil e duzentos com envio da
Unidade de suporte avançado (USA), duzentos e oitenta e oito Regulações médicas com
envio de motolância e quatrocentos e cinquenta e cinco Trotes realizados no período e ao
lado tem especificado a quantidade de trotes por mês, Frota ativa são: 02 motolâncias 04
Ambulâncias - Unidades de Saúde Básicas (USB) 02 Ambulâncias - Unidades de Saúde
Avançadas (USA), o SAMU também realizou algumas capacitações suporte básico de
vida (BLS) manejo quadro hipertensivo e DM, capacitação de primeiros socorros básicos
realizado  numa  escola;  Hospital  de  Clínicas  Dr.  Nardini:  atendimentos  realizados  no
Pronto socorro infantil (PSI), Pronto socorro adulto e urgência e emergência foram trinta
mil  duzentos  e  dezesseis  (30.216)  e  aí  trazemos  a  distribuição  no  gráfico  por  mês,
atendimentos realizados em ambulatório seis mil setecentos e oitenta e quatro (6.784) ,
exames de imagem realizados no Nardini nesse período foram: Raio X 18.185, Ultrassom
3.337  e  tomografia  3.936,  ainda  no  Nardini  internações  realizadas  por  município  de
residência então Mauá foram feitas 3.749 internações, Ribeirão Pires 405, Rio Grande da
Serra 229 e outros 195, foram no total 4.578 internações com uma taxa de ocupação
hospitalar de 89,7%; partos realizados no período temos um total de 569 partos sendo
que 59% é normal e 41% é parto cesária e aí discriminado no gráfico trazemos pra vocês
parto normal de alto risco 0,35%, parto normal 58,7%, parto cesárea de alto risco 30,40%,
parto cesárea 1,41% e parto cesárea com laqueadura 9,14%, as ações de educação
continuada no Hospital : campanha de higienização das mãos (itinerante), campanha de
adorno zero (itinerante) e atendimento a vítimas por animais peçonhentos, as Vigilâncias
em Saúde começamos com o CEREST que é o Centro  de Referência de  Saúde do
Trabalhador,  vigilância  da  situação  de  Saúde  do  Trabalhador  fechamos  com  1.257,
notificações  de  acidentes  de  trabalho  499,  investigações  de  Acidente  de  Trabalho  e
Inspeções sanitárias em Saúde do Trabalhador 40, consultas especializadas em Saúde
do Trabalhador 80, acidentes de trabalho é onde o trabalhador foi atendido quando sofreu
o  acidente,  não  é  o  local  onde  ele  se  acidentou,  então  no  Hospital  Nardini  foram
atendidos em maio 78, junho 70 e julho 20, lembrando que no gráfico está especificando
os meses e o número de atendidos, na UPA Barão, UPA  Assis, UPA ZAIRA, CRS e
outros, foram nesses locais que as pessoas acidentadas foram atendidas, acidentes por
trajeto entre a casa e o local de trabalho foram 94 e acidentes típicos foram 285 aquele
que ocorreu dentro do local de trabalho, acidentes de trabalho não dá pra trabalhar com
média então fechamos em julho, foram feitos alguns cursos de atualização, capacitações,
participação no programa de Educação Permanente, curso de integração em Saúde do
trabalhador na Atenção Básica trazemos as fotos e os cartazes, a capacitação sobre o
preenchimento adequado das notificações sempre tem que ter cuidado no preenchimento
de seus documentos, visita da coordenação geral do Ministério da Saúde ao CEREST de
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vítimas de violência autoprovocada, Vigilância Epidemiológica notificações: foram feitas
da dengue 123 notificações, 20 casos confirmados e nenhum óbito, varíola do macaco
-  monkeypox  foram notificados  31,  confirmados  04  e  nenhum óbito,  e  zero  caso  de
dengue autóctones, violência doméstica, sexual e outras foram 110,  tentativas de suicídio
no período foram 56 notificações, COVID-19, então vamos ao vacinômetro um total de
doses aplicadas dados até agosto um milhão e cento e dezenove mil (1.119.859), 1ª dose
trezentos  e  setenta  e  dois  mil  (372.246),  2ª  dose  trezentos  e  cinquenta  e  seis  mil
(356.040), dose única treze mil e trezentos (13.328), doses adicionais trezentos e setenta
e oito mil (378.245) aí apresentamos o gráfico das notificações, dos casos confirmados e
óbitos COVID-19 em 2022 de janeiro a julho e fechamos em julho 4.457 de notificações,
casos confirmados 1.114 e ainda tivemos em julho 07 óbitos, ainda temos preocupações,
Cobertura vacinal a vigilância epidemiológica ainda apresentamos por tipo de vacina a
nossa cobertura então fechamos BCG 80%, Rota 80%, a Peneumo 10 82%, Meningo C
77%, a Pólio 71%, Pentavalente 70,9% e a Febre amarela 53% de cobertura menor de
um (01);  Cobertura  de  um (01)  ano:  tivemos a  tríplice  (SCR)  dose  única  123% e  a
Hepatite  A fechamos com 63% de cobertura;  as Vigilâncias sanitárias em número de
inspeções foram 607 inspeções,inspeção sanitária noturna: 127,Licenças sanitárias: 291,
Cadastro  sanitário:  364,  Notificação:451  fechamos  também  até  agosto;  Zoonoses
vistorias realizadas 347, controle de arboviroses residenciais visitadas da dengue foram
121.312 visitas, controle químico 243, vacinação antirrábica – cães e gatos foram 129,
vigilância de animais peçonhentos – educação em saúde e controle de risco de acidentes,
recolhimento,  vistoria,  identificação  de  animal  como  peçonhento  ou  não  peçonhento,
apresentamos algumas fotos onde trazemos a informação do que é peçonhento e do que
não é peçonhento, recolhimento temos o caramujo a chatina fulica, vigilância da raiva
animal(gamba)  e vigilância  da  raiva  animal:  morcego fizemos vistoria  e  recolhimento,
trazemos também a vistoria de felino, vacinação dos felinos e caninos e as vistorias das
capivaras: averiguação da população de capivaras elas estão saindo do seu habitat por
conta do desmatamento; temos os treinamentos da Zooneses de servidores quanto a
formulação de desinfestantes e domissanitários, implantação da comissão de surtos pra
contribuir em conjunto com as demais vigilâncias na padronização de fluxos municipais
ante à ocorrência de surtos em saúde pública como agir, Vigilância ambiental foram feitas
neste quadrimestre 143 atividades distribuídas em programas de vigilância da qualidade
da  água  (proágua),  cadastro  de  solução  alternativa  coletiva,  inspeções  relativas  à
vigilância ambiental, emissão de licenças sob responsabilidade da vigilância ambiental,
emissão de notificações preliminares, atividade de Educação (profissionais, estudantes,
população geral),  investigação de surtos e atendimento às denúncias; ainda temos as
ações:  via-água ABC, conselho de meio ambiente,  ciclos de debate VSA e grupo de
saúde  ambiental,  Coordenadoria  de  apoio  à  gestão  começamos  com  a  Central  de
regulação de urgência o CROSS foram feitas transferências no período da UPA Barão
708,  UPA Magini  561,  UPA Zaíra  596,UPA Vila  Assis  632  e  Hospital  Nardini  714,
transferências  solicitadas  de  Hospital  particular  dá  uma  média  de  45  e  quem  mais
solicitou foi o Hospital Santa Helena; trouxemos as solicitadas agora são as realizadas
14%  das  transferências  foram  realizadas  foram  Estaduais,  65%  Municipal  e  casos
encerrados  21% motivos  de  casos  encerrados:  Alta,  sem atualização,Ficha  incorreta,
recursos locais, Central de Regulação ambulatorial oferta de vagas estadual: totais de
vagas ofertadas pelos equipamentos estaduais mais conhecidos por todos como CROSS
foram 13.344 vagas no quadrimestre entre AME Mauá, AME Santo André, Mário Covas e
Estadual de Diadema, oferta de vagas municipal trazemos em gráfico o CEO, o CER, o
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CRSMCA, HCDRN, CEMMA, SADT que são os exames, o SEPACO e o QR que faz
mamografia, especialidades e exames com agendamento imediato passou na Unidade de
Saúde foi solicitado pelo médico ele já pode sair da Unidade com o agendamento feito,
Isenção tarifária, laudos de isenção tarifária são os laudos que a isenção emite na Central
485, UBS 118, CAPS Infantil 36, CAPS Adulto 42, CAPS AD 02 e CRS 63 um total de
atendimento de 4.612 no prédio redondo onde fica a Isenção tarifária o que não significa
4.612 concessões porque muitas pessoas que procuram os serviços não estão dentro
dos critérios, Central de transporte ambulatorial transportes realizados por pacientes de
hemodiálise,  fisioterapia oncológicos principalmente foram transportados no CER 716,
ambulância/acamados 657, hemodiálise 8.611, radioterapia/fototerapia 204, quimioterapia
102, fisioterapia/reabilitação 434 e consultas/exames 748 lembrando que a fisioterapia
que  está  embaixo  é  fora  do  município  e  também  que  estas  informações  são  de
transportados e não  pacientes foi o número de viagens de pessoas que levamos, ao lado
temos o número de transporte para outros municípios: Bauru foram 30, Santos 02 e Mogi
das cruzes 33, hemodiálise quantidade de pacientes: por serviços que estão nas clínicas
de hemodiálise espalhadas no ABC em Santo André temos 29 pacientes, São Bernardo
09, São Caetano 75 e Diadema 52, visitas domiciliares do Serviço Social foram 16, na
Ouvidoria  fechamos  com  380  manifestações  entre  denúncia,  elogios,  informação,
reclamação, sugestão e solicitação, lembrando que a maior parte das manifestações tem
haver  com gestão que tem haver  com profissionais  e RH;  Coordenadoria  Gestão do
Trabalho e Educação em Saúde, Gestão do trabalho, temos a recomposição das equipes
de profissionais das Unidades de Saúde apresentamos em três quadros: Contratos prazo
determinado  foram  58  profissionais  contratos  e  suas  categorias;  Nomeados  efetivos
foram 86; Contratos parceria com a COSAM-FUABC foram 99; Educação Permanente:
Oficina  regional  violências  autoprovocadas  houve  o  momento  do  planejamento  e  de
oficinas,  integração entre a Instituição de ensino (rede escola) e as coordenações da
secretária de Saúde, Formação de conselheiros gestores locais das Unidades de Saúde
que encerrou a pouco teve o planejamento e a formação, Formação PIC primeira infância
cidadã, Projeto de intervenção e suporte psicológico dos trabalhadores e a Oficina fórum
de  rede  e  assim  terminamos  a  apresentação,  Sueli  pergunta  sobre  as  internações
realizadas que tem um gráfico  que não está  entendo,  Dra.Kátia  responde que estão
representando  os  meses  maio,  junho,  julho  e  agosto,  Dra.  Kátia  pergunta  se  os
Conselheiros  sabem  o  que  seriam  esse  transporte  de  pacientes  para  Bauru,  Eliane
responde  que  são  consultas  de  pacientes  que  tem  agendamento  de  cirurgias,  Ana
responde que em Bauru existe um serviço especializado em lábio leporino e é referência
para todo Estado, o que acontece nós não levamos mas oferecemos o recurso pra que
essa família vá até Bauru é o que chamamos de TFD que é tratamento fora do município
e tem todos os critérios a seguir compramos passagens e se ficar internado pagamos
hospedagens e alimentação, então não levamos com nosso transporte mas oferecemos o
recurso e não existe dentro da abrangência DRS então temos que levar esses pacientes
pra fora e lá é a única referência SUS que temos para esse procedimento, Vera fala que
antigamente as Prefeituras faziam a “carona solidária” em São Bernardo os pacientes
chegavam às 04 horas da manhã e esperavam até às 06 da manhã quando o ônibus saia
para Bauru, naquele dia eram todos os pacientes do grande ABC que iam pra lá e em
outro mês os de São Bernardo iam para outra cidade até que se chegou ao consenso que
era melhor pagar a passagem a alimentação e a hospedagem caso o paciente precisasse
ficar internado; Simone pergunta com relação a recomposição das equipes os nomeados
efetivos foram os chamados do concurso público? Dra. Kátia responde que sim, Simone
parabeniza a cidade de Mauá e a Secretária de Saúde e toda a equipe, sou de São
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Bernardo do Campo estou há trinta (30) anos como enfermeira e há vinte e sete (27) anos
não há concurso público para reposição de trabalhadores estatutários em São Bernardo
do Campo a tercerização lá tomou conta e hoje 95% dos trabalhadores são tercerizados
eles vivem uma sobrecarga de trabalho e sem direito a nenhum tipo de reinvindicação
porque  nesse  processo  de  tercerização  os  trabalhadores  ficam  numa  situação
precarizada  pra  lutas  pelos  seus  direitos  e  os  poucos  estatutários  são  5%  e
correspondem a quinhentos (500) funcionários para os oito mil e quinhentos (8.500) dos
tercerizados esses é que tem que fazer a luta para dar condições de trabalho porque os
outros não tem força pra lutar porque eles não tem correlação à sua estabilidade  então
fico muito feliz e parabenizo a Célia Bortoletto e toda equipe sei que é o esforço de todas
e  todos  e  que  consigamos  agora  com  novos  ares  e  novas  lideranças  que  nós
transformemos isso em todas as cidades da nossa região do Estado e do país, Dra. Kátia
fala  que a realização de um novo concurso está no nosso radar  e  no ano que vem
pretendemos realizar  um concurso  público  já  temos  até  uma Comissão  formada  pra
acompanhamento de todo o Edital para a realização do concurso público no município
então teremos mais um esse era o que estava vigente mas teremos outro, Simone fala
que está há uma ano e meio no Sindicato dos Servidores mas aqui estou pela Associação
Paulista de Saúde Pública e a nossa luta há mais de cinquenta (50) anos é para que
tenhamos  serviços  públicos  fortes  com  funcionários  públicos  de  carreira  e  com
concursados que possam fazer frente a todos os desafios que temos hoje como classe
trabalhadora e talvez se tivéssemos mais funcionários públicos em todos os municípios
desse país a reforma da previdência e a trabalhista não teriam acontecido e não veríamos
nossos filhos, netos e sobrinhos só tendo Uber pra trabalhar então é nesse sentido que
parabenizo Mauá, Sr. Manoel Messias  fazer essa pergunta porque é diretor no Sindicato
dos quimicos aposentados em Santo André e também participei por vinte (20) anos como
diretor  de  fábrica  do Sindicato  dos químicos ABC aqui  de  Santo  André  e  nesse luta
sindical e vejo que você também é da CUT é uma luta árdua é todos os dias e é como se
fosse uma gota pingando numa pedra e uma hora chega até o final, então não podemos
desistir e nem ficar a mercê dos políticos porque uns tem boas intenções e outros não
tem, só se elegeram e acabou, não são todos é a minoria da qual não deveríamos ter
dado  nosso  voto  de  confiança  e  é  por  isso  que  falo  que  essa  luta  sindical  é  muito
importante e não podemos desistir, Dra. Kátia fala que é preciso justificar as faltas que
deveria ter sido no começo então da Gilvania, da Cleusa, o Cicero, a Maria Auxiliadora, o
Sr.  Edson e o Agostinho,  quero informar também que amanhã teremos vacinação da
COVID para crianças de três (03) e quatro (04) anos em todas as Unidades de Saúde,
Karina esclarece que antes a vacinação para as crianças eram só para as que tinham
comorbidades agora é para todas as crianças, então a vacinação da COVID agora é a
partir  de três (03) anos até noventa (90) anos (os Conselheiros pedem pra colocar a
informação no grupo),  Dona Diva fala que agora será lido o parecer da Comissão de
Análise de documentos,   Vera informa que tem três (03) pareceres dois (02) das análises
de documentos e um (01) da Comissão de Ética, da Análise de documentos não tem a
coordenadora mas a Fátima que participa fará essa leitura e da Comissão de Educação
Permanente  e  Ética  a  coordenadora  é  a  Jane,  e  para  os  conselheiros  que  estão
chegando hoje existem várias comissões dentro do Conselho Municipal de Saúde essas
comissões  se  reúnem elas  dão  pareceres  sobre  determinados  assuntos  quando  são
solicitados aqui  pelo  Pleno e todas essas Comissões são subordinadas ao Conselho
Municipal  de  Saúde;  Dra.  Kátia  fala  então  que  será  feita  a  leitura  para  o  Pleno  as
Comissões já se reuniram tiraram seu parecer e agora vamos compartilhar com todos,
Fátima inicia a leitura: “Mauá 22 de setembro de 2022, Parecer da Comissão de Análise
de Documentos: a) Documento sobre a instituição da CISTT e b) Documento elaborado  
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pelo Conselho Gestor da Unidade CAPS III; Documento da CISTT esta reunião contou
com a presença dos Conselheiros representantes dos usuários e trabalhadores do
Conselho Municipal de Saúde sendo justificada a falta da Conselheira da representante
gestão, em relação a documentação da Instituição da CISTT no Conselho Municipal de
Saúde a senhora Fátima e o senhor Edson ambos Conselheiros do segmento usuários,
após ser lido o documento afirmam que o mesmo foi todo redigido e pautado nas Leis e
Portarias  do  Conselho  Nacional  de  Saúde  e  Conselho  Estadual  de  Saúde,  e  que  o
Conselho Estadual de Saúde hoje faz uma cobrança pela Instituição da CISTT visto que a
mesma ainda não existe em nosso Conselho Municipal de Saúde, Gilvania do segmento
trabalhadores reforça que a CISTT é subordinada ao Conselho Municipal de Saúde e é
Intersetorial,  a  Comissão entende que na próxima reunião do Conselho Municipal  de
Saúde já devem ser eleitos os Conselheiros do Conselho Municipal de Saúde que farão
parte da Comissão e após a mesma, os convites deverão ser encaminhados para os que
farão parte; Documento CAPS III senhor Edson solicita a leitura do documento elaborado
pelos  Conselheiros  do  segmento  usuários  Sr.  Ivam  Silva  de  Araújo  e  Sra.  Denise
Evangelista da Silva, segmento trabalhadores Sra. Jamylla Rayana Silva e pela gestora
do  serviço  Sra.  Patricia,  após  a  leitura  do  documento  e  por  toda  a  reunião  que
participaram onde foi explicado a causa do despejo por falta do pagamento desde 2017 e
que apesar de 2021 os pagamentos foram realizados e o dono do imóvel quer o local
vazio, chegamos a conclusão que esta Comissão assim como o Conselho Municipal de
Saúde estão atentos a questão do CAPS III e solicitam que os órgãos competentes da
Prefeitura ligados a questão de terrenos para a construção deste tão falado CAPS nos dê
um retorno para que saibamos se existe esse terreno ou não para onde foi destinado e
quando,  ao  término  da  leitura  Dra.  Kátia  fala  que  na  reunião  passada  ficou  das
Comissões se reunirem e  deliberarem sobre os assuntos  para  trazer  a  este  coletivo,
assim sendo feito pergunto ao Pleno se aprovam e todos aprovaram, Dona Diva fala pra
que conste em Ata, Jane faz a leitura do “Parecer da Reunião de Comissão de Ética” Em
reunião realizada em oito (08) de setembro de 2022, na sala do Controle Social do SUS,
na Secretaria de Saúde, onde compareceram os seguintes conselheiros(as) que compõe
esta Comissão,  Sra.  Jane Oscar,  Sra. Sueli  Borges (segmento usuários),  Sra.  Marcia
Clara do segmento trabalhadores, Sra. Celina do segmento gestão justifica sua falta por
estar na reunião de Colegiado de Gestão, foram convidados a participar os envolvidos,
Sra. Raphaela Gerente da UBS Magini, Sra. Ana Enfermeira, o Servidor Sr. Thales e o
Conselheiro Sr. João mais conhecido na comunidade como Amendoim. Após todos os
relatos onde todos e todas colocaram seus pensamentos, suas atitudes e suas reações
em relação aos fatos apresentados, a Coordenadora Jane pediu para que os envolvidos
aguardassem um parecer da Comissão, após conversarem sobre todas as situações já
acontecidas nesta UBS, a Comissão chama o Conselheiro e comunica que diante de
fatos graves como estes apresentados e como é a primeira vez que os fatos chegam à
Comissão de Ética, a decisão de punir o Conselheiro Sr. João conhecido na comunidade
como Amendoim sofrerá uma penalidade de suspensão das reuniões do Conselho Gestor
não podendo inclusive nestes dois meses se apresentar em nenhum espaço ou reunião
como Conselheiro Gestor. O Conselheiro aceita a punição e diz que se quiserem podem
retirar ele do Conselho também. Sem mais para o momento, assino este parecer como
Coordenadora da Comissão de Educação Permanente e Ética, juntamente com as outras
componentes, quero complementar aqui que fizemos isso porque foi a primeira vez que o
assunto chegou pra nós da Comissão mas soubemos que já aconteceu problemas lá por
duas vezes, e está aqui para o Conselho Municipal de Saúde avaliar esse nosso Parecer
e outras questões, o que a Gerente nos trouxe em relação ao Conselheiro a essa
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Comissão foi conversado e o Conselheiro representa o colegiado naquela Unidade, pra
que ele entendesse que não fala só por ele e a sua atitude enquanto conselheiro também
atinge a todos nós pois somos um colegiado então explicamos a ele e dissemos que se
acontecesse novamente traríamos para esse Conselho e as pessoas em questão que
sofreram essa situação com ele estão em liberdade pra decidirem o que fazem com ele
se querem fazer judicialmente porque o problema foi grave e atingiu moral das pessoas e
não  queremos  falar  pois  não  é  Ético;  Danielle  da  assistência  farmacêutica  fala  de
preparações  cardíacas  dos  36  itens  disponíveis  temos  33,  dos  medicamentos  para
diabetes dos 05 padronizados nós temos de abastecimento 05 itens, da saúde da mulher
dos  12  itens  disponíveis  estamos  com  10  itens  disponíveis,  antibióticos  dos  40
medicamentos  padronizados  hoje  estamos  com  34  itens,  dos  psicotrópicos  54  itens
disponibilizados estamos com abastecimento de 50 itens, soluções de grande e pequeno
volume  dos  20  estamos  com  19  itens  e  os  demais  medicamentos  dos  131  itens
padronizados  estamos com abastecimento de 100, e dos insumos pra diabetes dos dois
estamos com abastecimento total, totalizando 300 itens, no mês de agosto estávamos
com 251 itens disponíveis totalizando 83,66% e no mês de setembro estamos com 253
itens disponíveis totalizando 84,33% de abastecimento dos medicamentos, dos 47 itens
que  estamos  desabastecidos  18  itens  ainda  estamos  com  problemas  de  fabricação
porque não fabricam mais que eram relacionados a REMUME anterior e deixarão de
fazer  parte  da  REMUME  e  provavelmente  nos  próximos  meses  mudaremos  nossa
tabelinha porque já estamos em transição com a REMUME nova, dois (02) itens já estão
disponíveis direto na Unidade de Saúde então totalizam 27 itens em falta, a maioria são
itens com problemas de fabricação que são injetáveis e antibióticos também,  estamos
abastecidos no almoxarifado porém com dificuldades nessas aquisições que estão em
falta  assim como nas  drogarias  e  farmácias  particulares  e  acredito  que  mais  alguns
meses estaremos sofrendo o impacto  de desabastecimento nas Unidades;  Dra.  Kátia
faz um Informe sobre a Oficina de Humanização e acolhimento ao idoso que aconteceu
no dia de ontem (28 de setembro de 2022) que foi super produtiva e quero agradecer a
Fátima da Instituição que propiciou esse momento com todos os trabalhadores da rede e
da gestão, a participação foi bem efetiva, a secretaria está a disposição a parceria foi bem
importante na condução e no que for melhor para o Município, outro assunto é sobre a
mesa diretora que o Sr. Gecimar que era o 1º Secretário se afastou do cargo e portanto
temos uma vacância, segundo o Regimento precisamos fazer uma Eleição entre nós para
essa  vaga  de  1º  Secretário  ou  1ª  Secretária,  Vera  fala  que  pode  ser  de  qualquer
segmento  tanto  usuário,  como  trabalhador  ou  gestão,  essa  gestão  está  sempre
priorizando pra que a mesa diretora tenha todos os segmentos presentes e o Gecimar era
do segmento trabalhadores, em seguida se candidatam Márcia Clara e Almerinda, Sr.
André Luiz (que foi indicado pela UNISERV no lugar do Sr. Gecimar) se apresenta e diz
que é advogado, professor de educação física e palestrante inclusive hoje tenho uma
palestra de primeiros socorros na ETEC em Rio Grande da Serra, também ministro aulas,
já li a Lei 9.018, Vera fala que trabalhamos em cima da Lei 8.080 que é a Institutição do
SUS no país a Lei  8.142 que é a Instituição dos Conselhos pra todos os segmentos em
todo o país e do Decreto do Regimento Interno do Conselho Municipal de Saúde onde vi
algumas questões das funções de mesa de secretariado, presidente e vice presidente, e
devido ser pra mim a primeira participação em reunião eu quero primeiro participar ouvir e
entender como funciona pra que eu possa agregar conhecimento, agregar forças para o
Conselho porque juntos somos mais forte sempre então a priori eu agradeço e não me
candidato por essas questões, em seguida falam as candidatas concorrentes primeiro
Márcia Clara que se apresenta como enfermeira a onze anos e diz que juntos faremos a
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diferença  porque  cada  um contribui  com um pouquinho  e  assim faremos um todo  e
estamos pra somar e batalhar pra uma saúde melhor, Almerinda fala que é seu primeiro
ano no Conselho e diz ser muito bem recebida e está a cada dia aprendendo a melhorar
o SUS pois precisamos muito do SUS, Vera faz a chamada oral perguntando em quem
vota: Dra. Adlin, Márcia Clara; Nanci, Márcia Clara;  Ana Mendonça, Márcia Clara; Idnéia,
Almerinda; Eliane, Márcia Clara; Sueli, Márcia Clara; Manoel, Márcia Clara; Jane, Márcia
Clara; Reis, Márcia Clara; Fátima, Márcia Clara; Simone, Márcia Clara; Karina, Márcia
Clara; Eliene, Márcia Clara; Dra. Kátia, Márcia Clara, Dona Diva, Márcia Clara; Almerinda,
Márcia Clara; então Márcia Clara  eleita com 15 votos como 1ª secretária do Conselho
Municipal  de  Saúde,  Sra.  Eliane  quer  fazer  um  questionamento  sobre  a  Oficina  de
Humanização, Dona Diva fala que essa oficina não foi do Conselho, Vera fala que não foi
uma Oficina do Conselho Municipal de Saúde e nem da Prefeitura o trabalho de ontem foi
realizado pela Instituição que é representada pela Fátima do Conselho e já foram dados
alguns informes pelas pessoas que participaram então não sei se cabe outros tipos de
comentários, Dra. Kátia fala que estamos num espaço democrático e falamos sobre a
Oficina e sei que não foi uma iniciativa da gestão nem da Prefeitura mas foi uma parceria
e foi  aprovada por esse Conselho pra que acontecesse e foi  importante porque tinha
trabalhadores da saúde tanto compondo a mesa como na platéia e acho importante que a
senhora  faça  sua  colocação,  Sra.  Eliane  Marta  questiona  que  não  houve  uma
humanização de nós quanto a pessoa idosa não teve nada por exemplo primeiro do café
a moça nos respondeu que nós estavámos comendo de graça e ainda reclamando, o café
estava frio e requentado e que eu estava comendo de graça e ainda estava achando ruim
e repondi que de graça não que isso daqui não é de graça e fui perguntar pra moça na
recepção e a Fátima viu  quando fui  à  recepção e a moça perguntou mas a senhora
pagou? E eu respondi: foi você que pagou?.....então de humanização pra pessoa idosa
não teve não e diz ter ficado indignada, Dra. Kátia fala ser importante e até de fazer um
relato para se levar para a organização para que tenham alguns cuidados que podem ter
passado despercebido, a Sra. Fátima explica que a Oficina foi totalmente organizada pela
Instituição da qual  faço parte  e não teve nada financeiramente  falando da gestão,  a
Oficina é um projeto institucional nosso da Instituição e eu trouxe um convite para esse
Pleno para que os membros do Conselho Municipal de Saúde participassem e trouxe
também um convite para a gestão para que a gestão trouxessem os profissionais, assim
como  convidei  a  Assistência,  a  Segurança  Alimentar  e  todos  os  espaços  para  que
pudéssemos fazer um debate pra discutir humanização da pessoa idosa e o lanche não
foi comprado com dinheiro público, eu recebi as informações do que aconteceu ali, então
só estou colocando aqui pra não ficar confuso porque não tem nada haver com a gestão,
Vera fala que as reuniões do Conselho Municipal de Saúde devem e precisam ser sempre
propositivas  na  questão  do  Sistema  Único  de  Saúde  (SUS)  e  não  podemos  ficar
discutindo sobre  a Oficina  porque ela  não foi  passada pelo Conselho e na qual  não
precisa de aprovação do Conselho, por exemplo se a Nanci fizer algum evento poderá vir
aqui e convidar o Conselho Municipal de Saúde  e  isso não significa que o Conselho
aprovou a Oficina, foi feito o convite e sendo assim fiz as inscrições de todas as pessoas
que quiseram participar, então acho que a Dra. Kátia tem razão que você (Eliane) deverá
conversar com a Fátima porque não é um assunto a ser discutido aqui porque não é
inerente ao Conselho Municipal de Saúde; preciso falar que não é novidade pra nínguem
que sou filiada e militante do PT há muitos anos e nós temos grupos de Conselheiros
Gestores e Conselhos Municipais e Estaduais de Saúde militantes do PT e são grupos de
quatrocentas a quinhentas pessoas e ontem recebi da Coordenação Nacional do PT um
video de orientação para a fiscalização que acontecerá no domingo (02/10/2022) e eu
participo da Eleição como delegada por São Bernardo do
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Campo e comecei a compartilhar esse video e peço desculpas porque não percebi      que
compartilhei no grupo de Conselho Gestores daqui de Mauá e o nosso está Conselho
Gestores mais tem a sigla do PT e fui enviando e é tanto que não publiquei no grupo do
Conselho Municipal  de Saúde e isso virou um “inferno”  dentro do grupo,  quero pedir
desculpas a vocês que estão no grupo, pois não fiz intencionalmente, e lembrando que
esse grupo foi criado pelo Cléo com o intuito da Formação dos Conselheiros gestores e
agora  como já  concluímos  a  Formação  dos  Conselheiros  pensamos em fechar  esse
grupo porque quem tinha que participar já participou e agora quero dizer que nesse curso
de Formação foram vinte (20) pessoas inscritas, e as pessoas nas quais foram participar
foram muito guerreiras o Sr. José Marques que é um senhor de muita idade e anda com
uma  bengala,  não  fez  sua  inscrição  e  só  faltou  na  primeira  reunião,  a  professora
Aparecida Varin é uma cadeirante que só faltou na última reunião porque sofreu uma
queda  então  nós tivemos pessoas grandiosas que marcaram sua  participação  nesse
curso então espero que a gestão possa ofertar esse curso novamente pra vocês e que
vocês façam e sejam muito felizes, Karina pede a palavra e diz que estamos numa vida
muito tecnológica e o watsapp nos facilita em algumas coisas porém complica em outras
e gostaria de fazer um encaminhamento (Cléo) e sei que com toda intenção positiva e no
sentido de organizar foi feita o grupo e o Conselho do serviço, o Conselho local precisa
ser e estar fortalecido no seu território, Dra. Kátia concorda e como a Vera já falou o
então esse grupo será encerrado, Dona Diva pergunta se estão de acordo e não houve
ninguém que se  opusesse,  Dra.  Kátia  fala  com a Jane para  que seja  marcada com
brevidade  uma reunião  com a  Comissão de Ética  com urgência,  Jane fala  que  está
acompanhando o grupo nestas questões bizarras e absurdas e iremos sim marcar essa
reunião e quero deixar claro que o Agostinho não faz parte da Comissão de Ética, Dra.
Kátia interrompe dizendo pra não falarmos de quem não está presente na reunião e fala
que essa Comissão é formada pela Celina da gestão que se encontra afastada, Jane e
Sueli  segmento usuários,  a Márcia Clara segmento trabalhadora, informa que haverá
uma reunião da mesa diretora na terça-feira (04/10/2022) às 11H00 foi acordada num sub
grupo onde agora a Márcia Clara fará parte é uma reunião pra que possamos entender o
que está acontecendo e após essa reunião tiraremos uma reunião com a Comissão de
Ética e chegaram a um consenso da reunião ser na quinta-feira (06/10/2022) e amanhã
teremos a audiência pública na Câmara Municipal  de Mauá às 14 horas estão todos
convidados, em seguida Dona Diva dá por encerrada essa reunião. Eu Vera Marina lavro
esta ata que deverá ser assinada pelos(as) conselheiros(as) presentes no ato de sua
aprovação.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
Conselheiros de Saúde segmento usuários titulares presentes
Sueli V. Oliveira Borges----------------------------------------------
Eliane Marta V. de Melo----------------------------------------------
Nanci Aparecida Vechi Leme----------------------------------------
Jane Óscar dos Santos Silva----------------------------------------
Manoel Messias de Oliveira-----------------------------------------
Maria Fátima dos Santos---------------------------------------------
Diva Alves---------------------------------------------------------------
Idnéia Alves da Silva -------------------------------------------------
Conselheiros de Saúde segmento trabalhadores presentes
Marcia Clara de Lima----------------------------------------------------
Simone Sierra--------------------------------------------------------------
Almerina Marcondes dos Santos--------------------------------------
André Luiz dos Reis------------------------------------------------------
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SEGMENTO TRABALHADORES
Conselheiros Gestores Eleitos nas Unidades de Saúde

Suplente: Almerinda Marcondes dos Santos _____________________________
Titular: Marcia Clara de Lima ________________________________
Associação Paulista de Saúde Pública
Titular:
___________________
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Suplente: Almerinda Marcondes dos Santos _____________________________

Associação Paulista de Saúde Pública
Titular:
Simone Sierra

UNISERV
Titular: André Luiz dos Reis ___________________________
Prestadores de Serviços
Titular:
Adlin Nazaré S.S. Veduato   ___________________________

Representantes da Secretaria  de Saúde de Mauá
Titulares:

Kátia Vital Navarro Watanabe    ________________________________

Eliene de Paula Pinto
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Karina Ferreira da Silva ______________________________________

Suplentes:

Adriana Tabata dos Santos Moreira_________________________________
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